

TIARA DESITA
1911130095

PERAN HOME INDUSTRI DALAM MENINGKATKAN KESEJAHTERAAN MASYARAKAT PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM
(Studi Pada Home Industri EVI Tenggiri di Kecamatan Kampung Melayu, Kota Bengkulu/ Pelabuhan Nelayan Pulau Baa)



PEBUTUNGAN
BENGKULU 2024



TIARA DESITA

PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI SUKARNO BENGKULU

**PERAN HOME INDUSTRI DALAM
MENINGKATKAN KESEJAHTERAAN
MASYARAKAT PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM
(STUDI PADA HOME INDUSTRI EVI TENGGIRI DI
KECAMATAN KAMPUNG MELAYU, KOTA BENGKULU/
PELABUHAN NELAYAN PULAU BAAI)**

EDITOR :
ROMI ADETIO SETIAWAN, M.A., PH.D

**PERAN HOME INDUSTRI DALAM MENINGKATKAN
KESEJAHTERAAN MASYARAKAT PERSPEKTIF
EKONOMI ISLAM**

(Studi Pada Home Industri Evi Tenggara di Kecamatan Kampung
Melayu, Kota Bengkulu/ Pelabuhan Nelayan Pulau Baai)



SKRIPSI

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Untuk Memperoleh Gelar
Sarjana Ekonomi (S.E)

OLEH:

TIARA DESITA
1911130095

**PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI FATMAWATI
SUKARNO BENGKULU BENGKULU
2024 M/ 1445 H**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
FATMAWATI SUKARNO BENGKULU
 Jalan Raden Fatah Pagar Dewa Kota Bengkulu 38211
 Telp. (0736) 51276-51171-51172-53879. Fax. (0736) 51171-51172
 Website: www.uinfatmabengkulu.ac.id

HALAMAN PERSETUJUAN

Tugas Akhir dengan Judul “Peran Home Industri Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam (Studi Pada Home Industri Evi Tenggara di Kecamatan Kampung Melayu, Kota Bengkulu/Pelabuhan Nelayan Pulau Baai)” yang disusun oleh :

Nama : Tiara Desita
 NIM : 1911130095
 Program Studi : Ekonomi Syariah
 Bentuk Tugas Akhir : Skripsi

Judul : Peran Home Industri Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam (Studi Pada Home Industri Evi Tenggara di Kecamatan Kampung Melayu, Kota Bengkulu/Pelabuhan Nelayan Pulau Baai)

Telah diperiksa dan diperbaiki sesuai dengan saran Tim Pembimbing. Oleh karena itu, Tugas Akhir ini disetujui dan layak untuk diujikan dalam Sidang *Munaqasyah* Tugas Akhir pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.

Bengkulu, 16 Oktober 2023 M
 1 Rabiul Akhir 1445 H

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Nurul Hak, MA
 NIP. 196606161995031002

H. Romi Adetjo Setiawan, MA., Ph.D
 NIP. 198312172014031001

Mengetahui
 Ketua Jurusan Ekonomi Islam

Yenti Sumarni, M.M
 NIP. 197904162007012020



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
FATMAWATI SUKARNO BENGKULU
Jalan Raden Fatah Pagar Dewa Kota Bengkulu 38211
Telp. (0736) 51276-51171-51172-53879, Fax. (0736) 51171-51172
Website: www.uinssbengkulu.ac.id

HALAMAN PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul **“Peran Home Industri Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam (Studi Pada Home Industri Evi Tenggiri di Kecamatan Kampung Melayu, Kota Bengkulu/Pelabuhan Nelayan Pulau Baai)”** ditulis oleh Tiara Desita, NIM. 1911130095, Program Studi Ekonomi Syariah Jurusan Ekonomi Islam, telah diuji dan dipertahankan di depan Tim Sidang *Munagasyah* Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu (UINFAS) Bengkulu pada:

Hari : Jum'at

Tanggal : 08 Desember 2023 M/24 Jumadil Awal 1445 H

Dinyatakan **LULUS**. Telah diperbaiki, dapat diterima, dan disahkan sebagai syarat guna memperoleh gelar sarjana dalam bidang Ekonomi Syariah dan diberi gelar Sarjana Ekonomi (S.E).

Bengkulu, 08 Desember 2023 M

24 Jumadil Awal 1445 H

Tim Sidang *Munagasyah*

Ketua

Idwal B. M.A

NIP. 198307092009121005

Sekretaris

Uswatun Hasyah, M.E

NIP. 199303082020122003

Penguji I

Idwal B. M.A

NIP. 198307092009121005

Penguji II

Yenti Sumarni, M.M

NIP. 197904162007012020

Mengetahui

Dekan

Dr. H. Supardi, M.Ag

NIP. 196504101993031007



SURAT PERNYATAAN KEASLIAN

Dengan ini saya menyatakan:

1. Skripsi dengan judul “Peran Home Industri Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam (Studi Pada Home Industri Evi Tenggara di Kecamatan Kampung Melayu, Kota Bengkulu/ Pelabuhan Nelayan Pulau Baai)”, adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik, baik di Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu maupun di Perguruan Tinggi lainnya.
2. Tugas Akhir ini murni gagasan, pemikiran dan rumusan saya sendiri tanpa bantuan yang tidak sah dari pihak lain kecuali arahan dari Tim Pembimbing.
3. Di dalam Tugas Akhir ini tidak terdapat hasil karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan orang lain, kecuali kutipan secara tertulis dengan jelas dan dicantumkan sebagai acuan di dalam naskah saya dengan disebutkan nama pengarangnya dan dicantumkan pada daftar pustaka.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya, dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidak benaran dari pernyataan ini, saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar sarjana, dan sanksi lainnya sesuai dengan norma dan ketentuan yang berlaku.

Bengkulu, 31 Oktober 2023 M
16 Rabiul Akhir 1445 H

Mahasiswa yang menyatakan



Tiara Desita
NIM. 1911130095

ABSTRAK

Peran Home Industri Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam
(Studi Pada Home Industri Evi Tenggiri di Kecamatan Kampung Melayu, Kota Bengkulu/ Pelabuhan Nelayan Pulau Baai) oleh Tiara Desita, NIM. 1911130095.

Home industri adalah suatu unit usaha dalam skala kecil yang bergerak dalam bidang tertentu. Home industri Evi Tenggiri merupakan salah satu usaha rumahan yang bergerak dibidang kuliner mengelola hasil ikan menjadi makanan yaitu pempek. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui berapa persen tingkat penyerapan tenaga kerja di sekitar masyarakat home industri Evi Tenggiri (Kampung Nelayan) dan untuk mengetahui peran home industri Evi Tenggiri dalam membantu ekonomi masyarakat dalam halnya pemberian upah atau pendapatan yang didapatkan oleh karyawannya. Untuk menguji hal ini, peneliti menggunakan metode kualitatif dengan teknik pengumpulan data primer berupa wawancara dengan pihak Evi Tenggiri dan data sekunder berasal dari jurnal, skripsi, penelitian terdahulu, dan sumber lainnya. Teknik analisis data yang digunakan adalah analisis kualitatif dengan metode pengumpulan data yaitu observasi, wawancara, dan dokumentasi. Dari hasil penelitian ditemukan bahwa Evi Tenggiri menyerap tenaga kerja dari wilayah sekitar Pulau Baai sebesar 80% atau 53 orang dari jumlah karyawan 66 orang. Sedangkan upah yang didapatkan sudah sesuai dengan UMP Provinsi, namun untuk pemberian upah lembur tidak sesuai dengan aturan PP No. 35 Tahun 2021 Tentang Upah Lembur. Serta tidak adanya jaminan sosial yang didapatkan karyawan harian lepas sesuai dengan UU No. 24 Tahun 2011 Tentang Jaminan Sosial (BPJS).

Kata Kunci: Home Industri, Upah, Penyerapan Tenaga Kerja, Jaminan Sosial.

ABSTRACT

*The Role of Home Industry in Improving Community Welfare
from the Perspective of Islamic Economics
(Study on Evi Tenggara Home Industry in Kampung Melayu
District, Bengkulu City / Baai Island Fisherman Port)
by Tiara Desita, NIM. 1911130095.*

Home industry is a small-scale business unit engaged in a particular field. Evi Tenggara home industry is one of the home businesses engaged in the culinary field of managing fish products into food, namely pempek. The purpose of this study is to determine what percentage of the level of employment around the Evi Tenggara home industry community (Kampung Nelayan) and to determine the role of the Evi Tenggara home industry in helping the community's economy in terms of providing wages or income earned by its employees. To test this, researchers used a qualitative method with primary data collection techniques in the form of interviews with Evi Tenggara and secondary data derived from journals, theses, previous research, and other sources. The data analysis technique used is qualitative analysis with data collection methods, namely observation, interviews, and documentation. From the research results, it was found that Evi Tenggara absorbed labor from the area around Baai Island by 80% or 53 people out of 66 employees. While the wages earned are in accordance with the Provincial UMP, but for the provision of overtime pay is not in accordance with the rules of PP No. 35 of 2021 concerning Overtime Wages. As well as the absence of social security obtained by daily casual employees in accordance with UU No. 24 of 2011 concerning Social Security (BPJS).

Keywords: Home Industry, Salary, Employment, Social Security.

MOTTO

“Hai orang-orang yang beriman, mintalah pertolongan kepada Allah dengan sabar dan salat. Sesungguhnya Allah beserta orang-orang yang sabar.”

Q.S Al-Baqarah: 153

“Sesungguhnya Allah tidak akan mengubah nasib suatu kaum sehingga mereka mengubah keadaan yang ada pada diri mereka sendiri.”

Q.S Ar-Ra'd: 11



PERSEMBAHAN

Sembah sujud beriring doa dan hati yang tulus ku persembahkan karya teristimewaku yang telah kuselesaikan dengan tantangan dan lika liku. Serta ku panjatkan kepada Allah SWT atas karunianya yang telah memberikan kemudahan dan kelancaran sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Skripsi ini saya persembahkan terkhususnya untuk diri saya sendiri dan juga saya persembahkan kepada orang yang aku cintai dan sayangi:

1. Suamiku yang aku cintai, yang selalu membimbing, mengarahkan, memberi nasehat yang sangat berguna serta telah bekerja keras dalam membantuku menyelesaikan kuliah ku ini. Semoga Allah selalu memberikan kesehatan bagi kita. Terimakasih suamiku.
2. Orang tua ku yang aku sayangi, yang selalu mendoakan ku, selalu memberi semangat, nasehat, kesabaran yang tanpa pamrih diberikan sepanjang hidupku. Semoga Allah memberikan kesehatan bagi kita.
3. Anak ku yang tercinta dan aku sayangi, telah memberikan semangat untuk tetap berjuang dan memberikan warna dalam hidupku yang berbeda dalam meniti kehidupan ini.
4. Keluarga ku tercinta (Nenek, Kakak, Mamang, Makwo, Pakwo, Cik, dan lainnya) yang telah memberikan dukungan dan doakan kepada diriku.

5. Seluruh dosen yang telah memberikan banyak ilmu selama perkuliahan. Terimakasih Bapak/Ibu dosen atas ilmu dan jasa yang tidak bisa terlupakan dalam hidup ini.
6. Sahabat-sahabat kampusku terkhusus kelas Ekonomi Syariah C yang telah menemani dari dulu hingga sekarang. Terimakasih telah memberikan cerita yang indah dan kenangan dalam perkuliahan.
7. Teman-teman seperjuangan Ekonomi Syariah UINFAS Bengkulu angkatan 2019 yang telah mengukir cerita yang indah selama perkuliahan ini.
8. Almamater tercintaku, UINFAS Bengkulu.

Terimakasih atas semuanya baik pengorbanan, perhatian, bimbingan, nasihat dan arahan. Serta kasih sayang demi mewujudkan harapan dan masa depan ini.



KATA PENGANTAR

Puji dan syukur ke hadirat Allah SWT atas segala nikmat dan karunianya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Peran Home Industri Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam (Studi Pada Home Industri Evi Tenggara di Kecamatan Kampung Melayu, Kota Bengkulu/ Pelabuhan Nelayan Pulau Baai)”. Shalawat dan salam untuk Nabi besar Muhammad SAW, yang telah berjuang untuk menyampaikan ajaran Islam sehingga umat Islam mendapatkan petunjuk ke jalan yang lurus baik di dunia maupun akhirat.

Penyusunan Tugas Akhir ini bertujuan untuk memenuhi salah satu syarat guna untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E) Pada Program Studi Ekonomi Syariah jurusan Ekonomi Islam Pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno (UINFAS) Bengkulu. Dalam proses penyusunan skripsi ini, penulis mendapat bantuan dari berbagai pihak. Dengan demikian penulis ingin mengucapkan rasa terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. KH. Zulkarnain, M.Pd selaku rektor Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.
2. Dr. H. Supardi, M.A, selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.
3. Yenti Sumarni, M.M, selaku Ketua Jurusan Ekonomi Islam Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.
4. Dr. Nurul Hak, MA selaku Pembimbing I dan Wakil Dekan III yang telah memberikan arahan dan bimbingan dalam penyelesaian skripsi.
5. Romi Adetio Setiawan, M.A., Ph.D selaku Pembimbing II dan Wakil Dekan I yang telah memberikan bimbingan, motivasi, semangat dan arahan dengan penuh kesabaran.

6. Orang tua penulis yang selalu mendoakan untuk kelancaran dan kesuksesan penulis.
7. Bapak dan Ibu dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu yang telah mengajar dan membimbing serta memberikan berbagai ilmunya dengan penuh keikhlasan.
8. Staf dan Karyawan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu yang telah memberikan pelayanan dengan baik dalam hal administrasi.
9. Semua pihak yang telah membantu dalam penulisan skripsi ini.

Dalam penyusunan skripsi ini penulis menyadari akan banyak kelemahan dan kekurangan dari berbagai sisi. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang sifatnya membangun demi kesempurnaan skripsi ini kedepan.



Bengkulu, 10 Oktober 2023 M

Rabul Awal 1445 H

Penulis,

Tiara Desita
NIM. 1911130095

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL.....	i
PERSETUJUAN PEMBIMBING.....	ii
PENGESAHAN	iii
PERNYATAAN KEASLIAN.....	iv
ABSTRAK	v
<i>ABSTRACT</i>	vi
MOTTO.....	vii
PERSEMBAHAN	viii
KATA PENGANTAR.....	x
DAFTAR ISI.....	xii
DAFTAR GAMBAR	xiv
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang.....	1
B. Batasan Masalah.....	5
C. Rumusan Masalah.....	5
D. Tujuan Penelitian.....	6
E. Kegunaan Penelitian	6
F. Penelitian Terdahulu	6
G. Metode Penelitian	12
H. Sistematika Penulisan	15
BAB II KAJIAN TEORI.....	17
A. Industri	17
1. Pengertian Industri Secara Umum.....	17

2. Klasifikasi Industri	18
3. Klasifikasi Industri Berdasarkan Tempat Bahan Baku	18
4. Jenis-Jenis Industri	20
B. Home Industri.....	23
C. Kesejahteraan (Falah) Dalam Ekonomi Islam.....	39
D. Kerangka Konseptual	44
BAB III GAMBARAN UMUM EVI TENGGIRI	46
A. Profil Evi Tenggiri.....	46
B. Lokasi Evi Tenggiri.....	47
C. Struktur Organisasi Evi Tenggiri.....	47
D. Visi dan Misi Evi Tenggiri.....	48
BAB IV HASIL PENELITIAN	49
A. Hasil Penelitian.....	49
B. Pembahasan	51
BAB V PENUTUP	75
A. Kesimpulan.....	75
B. Saran.....	77
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN	



DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Kerangka Konseptual	44
Gambar 3.1 Struktur Organisasi.....	47

